

**ACTA**  
**269° SESIÓN ORDINARIA**  
**Concejo Municipal 2016 - 2020**  
**Martes 16 de Junio de 2020**  
**9:00 horas**

En **Sagrada Familia, 16 de Junio de 2020**, siendo las **9:00 horas**, se reúne el **HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL** de **SAGRADA FAMILIA**, en la Sala de Reuniones de la Municipalidad de Sagrada Familia **11:30 Término horas**.

Se abre la sesión en Nombre de Dios con asistencia de:  
Alcalde y Presidente del concejo Municipal, don **Martín Arriagada Urrutia**.

Señor Concejal Municipal, don **Oswaldo Jorquera Padilla**,  
Señor Concejal Municipal, don **Claudio Ramírez Garrido**,  
Señor Concejal Municipal, don **Andrés Díaz Valenzuela**,  
Señor Concejal Municipal, don **José González Ramírez**,  
Señor Concejal Municipal, don **Alen Quiroga Barrera**,  
Señor Concejal Municipal, don **José Toledo González**, y  
Secretario Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal (s), don **Patricio Salinas Cornejo**

**TABLA**  
**269° SESIÓN ORDINARIA**  
**Concejo Municipal 2016-2020**  
**Martes 16 de Junio de 2020**  
**9:00 horas**

**TABLA:**

1. Aprobación de acta sesión ordinaria N°268 09.06.2020.
2. Aprobación de acuerdo sesión ordinaria N°268 09.06.2020.
3. Lectura Correspondencia.
4. 09:30 am asiste Francisco Rocuant profesional SECPLAC aprobación gastos de operación y mantención anual, estimados para las iniciativas denominadas "Conservación Gimnasio de lo Valdivia comuna de Sagrada Familia"
5. 09:45 am asiste Francisco Rocuant profesional SECPLAC presentación de los gastos de operación y mantención anual, estimados para la iniciativa denominada FRIL 2020, "Mejoramiento casino club de huasos de Villa Prat, comuna de Sagrada Familia"
6. 10:00 am asiste Paulina Contalba profesional SECPLAC presentación de los gastos de operación y mantención anual, estimados para la iniciativa denominada FRIL 2020, "Reposición camarines, graderías y cierre cancha, club deportivo Mitjans, comuna Sagrada Familia"

7. 10:15 am asiste Angélica Méndez profesional SECPLAC presentación de los gastos de operación y mantención anual, estimados para la iniciativa denominada FRIL 2020, "Construcción plaza Independencia, comuna Sagrada Familia"

8. 10:30 am asiste Maryaliz Pino Jefe DAEM, presentación Cuarta Modificación Presupuestaria correspondiente a incorporación a presupuesto de ingresos percibidos por concepto de bonificación por retiro voluntario ley 20.964 para asistentes de la educación.

9. 10:45 am asiste Luis Reyes, asesor jurídico, presentación al Honorable Concejo Municipal, para celebrar contrato entre la empresa SOCIEDAD CONSTRUCTORA EDIFICA LTDA. Y EL MUNICIPIO, convención que supera las 500 UTM, conforme al proceso licitatorio ID 4134-15-LP20 REPARACIÓN DE BACHEOS EN ACERAS Y CALZADAS.

10. 11:00 am Incidentes

---

**Aprobación de acta sesión ordinaria N°268 09.06.2020.**

**Secretario Municipal (s)**, pregunta, ¿Don Osvaldo?

**Concejal Jorquera**, vota sí.

**Secretario Municipal (s)**, pregunta, ¿Don José?

**Concejal González**, vota sí.

**Secretario Municipal (s)**, pregunta, ¿Don Alen?

**Concejal Quiroga**, vota sí.

**Secretario Municipal (s)**, pregunta, ¿Don José?

**Concejal Toledo**, vota sí.

**Secretario Municipal (s)**, pregunta, ¿Don Andrés?

**Concejal Díaz**, vota sí.

**Secretario Municipal (s)**, pregunta, ¿Don Claudio?

**Concejal Ramírez**, vota sí.

**Secretario Municipal (s)**, pregunta, ¿Alcalde?

**Alcalde**, vota sí.

## CERTIFICADO N°52/2020

LA Secretario Municipal (s) y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que suscribe Certifica Aprobación ordenanza de alumbrado público y ornamental comuna Sagrada Familia y la resolución tomada por el Honorable Concejo Municipal de Sagrada Familia, en uso de sus funciones y por la mayoría de los señores Concejales presentes en la 268|° Sesión ordinaria, del día Martes 09 de Junio de 2020.

Concejal Jorquera, vota sí.

Concejal González, vota sí.

Concejal Quiroga, vota sí.

Concejal Toledo, vota sí.

Concejal Díaz, vota sí.

Concejal Ramírez, vota sí.

Alcalde, vota sí.

Esta votación queda registrada como **Primer y Único Acuerdo de Concejo Municipal.**

Se otorga este Certificado al **Departamento de Obras Municipales de la comuna de Sagrada Familia, con copia al Administrador Municipal.**

En **Sagrada Familia**, a nueve días del mes de Junio de 2020.

**Aprobación de acuerdo sesión ordinaria N°268 02.06.2020.**

**Secretario Municipal (s)**, pregunta, ¿Don Osvaldo?

Concejal Jorquera, vota sí.

**Secretario Municipal (s)**, pregunta, ¿Don José?

Concejal González, vota sí.

**Secretario Municipal (s)**, pregunta, ¿Don Alen?

Concejal Quiroga, vota sí.

**Secretario Municipal (s)**, pregunta, ¿Don José?

Concejal Toledo, vota sí.

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Don Andrés?

**Concejal Díaz,** vota sí.

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Don Claudio?

**Concejal Ramírez,** vota sí.

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Alcalde?

**Alcalde,** vota sí.

---

**Alcalde:** Bueno quiero comentarles que lamentablemente ha habido un aumento de los caso de Covid, algunos son familiares y uno es una funcionaria de Curico del área de Salud que está más expuesta a contraer el virus, pero lo bueno es que se ha mantenido en casa y en otros sectores que el núcleo familiar han sido 7, estamos atentos con ellos para ir brindándoles lo que van necesitando.

**Concejal González:** Alcalde, ¿el Departamento de Salud ve todo eso, en cuanto a la alimentación y la parte de salud?

**Alcalde:** Nosotros vemos toda la parte de Salud con Belén, la asistente social ella es la que se encarga, a ella le entregamos todos los alimentos, y luego se comunican con Samanta, ella ve las necesidades que va teniendo la gente y con Belén vamos hacer las compras de lo que va necesitando la gente y nosotros les entregamos desde alimento para perro que alguna gente lo ha pedido hasta alimentos o útiles de aseo, algunas personas se han preocupado de colaborarles con algunas verduras, útiles de aseo, se les está entregando según sus necesidades, se hacen visitas y sanitizaciones si se nos solicitan, hemos cumplido con nuestro labor aunque algunas personas en las redes sociales piensan que no es así, pero eso ya es tema de ellos.

**Concejal González:** Alcalde como usted dice esto va creciendo día tras día, los encargados de seguridad ellos como pueden controlar, porque en algunos sectores de lo Valdivia en sí, hay gente que en las esquinas se juntan sin mascarillas, yo sé que ellos no pueden detenerlos ni nada, pero decirles que no pueden salir.

**Alcalde:** Nosotros seguimos entregando información a la comunidad y hay gente que es porfiada y también ahora vamos a tener algunos funcionarios que van a pasar como en comisión de servicio, se les va hacer una capacitación en conjunto con la Seremi de Salud, para que ellos tengan la facultad para inspeccionar, para tomar algunas decisiones las cuales en el día de hoy no las pueden tomar los inspectores Municipales, ni los funcionarios de Salud y tampoco Seguridad Publica, a estas personas la gente del Ministerio de Salud viene a Sagrada Familia y ellos van a estar en condiciones para tomar algunas decisiones y también cursar algunas infracciones e incluso hacer el seguimiento a las personas que están con Covid y si llegaran a salir se les puede infraccionar, en estos momentos ni si quiera Carabineros está en lugar para tomar esas decisiones, vamos a seguir manteniendo el

llamado constante que la gente se mantenga en casa, acá la gente que he visto en lugares publico mantiene las distancias, hay algunos negocios que este fin de semana sin ningún tipo de problema cerraron más temprano, creo que por ahí por Santa Ana hay un negocio que no está respetando mucho y la misma gente nos da a conocer.

**Concejal González:** ¿Los negocios están en marcha blanca?

**Alcalde:** Algunos están cerrando a las 9, pero otros no, la marcha blanca en una semana ya debiese terminar, a la gente incluso les molesta un poco, hasta yo ando con mascarilla y les digo coloque la mascarilla es una ordenanza Municipal, no aceptamos que la gente ande con una bandana, sino que tiene que ser una mascarilla como corresponde y a la vez los vehículos que llegan nos están entregando la lista de la gente que esta entrando y en el lugar donde están trabajando y también los minibuses han tenido la diferencia de entregarnos el listado de los pasajeros que viene en los minibuses interurbanos, esperemos que la próxima semana terminemos con la marcha blanca y que la gente pueda cumplir, la idea es no infraccionar.

**Concejal Ramírez:** Yo creo que es el dueño del local el que debe acostumbrarse a cerrar, porque mientras no se haga eso la gente va estar llegando hasta última hora a los negocios, sobre todo los fines de semana.

**Alcalde:** Por eso la idea es seguir educando para que tengamos los 15 días y que la gente pueda, como usted lo dice ya la misma gente está tomando conciencia, yo tuve una reunión con los de la cámara de comercio y entendieron nuestra posición, fue sumamente cordial. El martes pasado firmamos con el Seremi de Educación, Carlos Azócar, un convenio para el mejoramiento estructural de la Escuela la Isla, por la suma de 300M, que hay que hacer la licitación, yo por lo menor pienso a no ser que me equivoque que no habría año escolar, porque así como vamos, esperemos que no y así tendríamos el tiempo suficiente que no se por cuánto tiempo seria el proyecto, estamos esperando que nos llegue devuelta el convenio para así hacer la licitación y aprovechar toda esta época para mejorar las condiciones del colegio son 69 millones más que la escuela MEC. Nos reunimos con el Alcalde de Curico para analizar el aumento considerable de casos de Covid, en la provincia, la gran mayoría quiere una cuarentena pero también uno como Alcalde si estamos pidiendo una cuarentena hay que preocuparse principalmente de la gente que tiene que alimentarse, estamos viendo cuanta gente más o menos estamos en condiciones de apoyarlas con alimentación, nosotros tenemos como Municipalidad 500 cajas guardadas si es que llegara a ver una cuarentena, tenemos que preocuparnos de la gente que vive el día a día, que los cordones sanitarios sean los adecuados, si hay una cuarentena los únicos que debiesen circular serían los empleados públicos que trabajan en hospitales, carabineros y las fuerzas armadas, yo creo que si hay que cerrar algo en estos momentos seria Curico porque es donde los contagios han aumentado bastante y mucha de nuestra gente va a trabajar allá. El pasado jueves personal de emergencia Municipal, enfrente de buena manera el temporal de viento y lluvia, se preparan para evitar posibles emergencias con las lluvias de esta semana, hay algunos árboles que se cayeron en algunos sectores y fue por eso que se produjeron cortes de luz,

donde estuvo más tiempo cortada la luz, fue en el sector de la Isla y Villa Prat, sector de Santa Emilia, Peteroa y creo que también parte de los Quillayes, donde se demoró más CGE en reponer la luz. Quiero comentarles que me llegó una carta de un señor, la cual no voy a leer, porque estoy cansado del acoso y de repente me pone el auto encima tratando de provocar, no voy a leer una carta de una persona que no está en buenas condiciones.

**09:30 am asiste Francisco Rocuant profesional SECPLAC aprobación gastos de operación y mantención anual, estimados para las iniciativas denominadas “Conservación Gimnasio de lo Valdivia comuna de Sagrada Familia”**

**Alcalde:** ¿Alguna pregunta con respecto a la presentación que se hizo la semana pasada?

**Concejal González:** Es un mejoramiento, no un cambio estructural

**Francisco Rocuant profesional SECPLAC:** Lo que no considera es crecer en metros cuadrados.

**Concejal Díaz:** A mí lo que me llama la atención un poco yo entiendo que los materiales se escogen a veces para poder usar más los recursos, pero dependiendo de los materiales es la durabilidad que van a tener los trabajos, entonces pienso que aunque se hicieran menos cosas, pero con materiales que fuesen los adecuados.

**Francisco Rocuant profesional SECPLAC:** Por ejemplo en el tema de los tabiques se está colocando USB y después la otra placa para hacerlo más durable, porque con los pelotazos siempre se terminan rompiendo esos tabiques.

**Concejal Díaz:** Por eso yo te comenté que quizás ustedes piensan en hacer durar más la plata para comprar más cosas, pero a veces es bueno fijarse en la calidad de los materiales. Por ejemplo cuando se construyó el gimnasio de Villa Prat los camarines tenían este material que es como vulcanita y con la humedad se hace tira.

**Aprobación gastos de operación y mantención anual, estimados para las iniciativas denominadas “Conservación Gimnasio de lo Valdivia comuna de Sagrada Familia”**

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Don Osvaldo?

**Concejal Jorquera,** vota sí.

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Don José?

**Concejal González,** vota sí.

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Don Alen?

**Concejal Quiroga,** vota sí.

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Don José?

**Concejal Toledo,** vota sí.

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Don Andrés?

**Concejal Díaz,** vota sí.

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Don Claudio?

**Concejal Ramírez,** vota sí.

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Alcalde?

**Alcalde,** vota sí.

**09:45 am asiste Francisco Rocuant profesional SECPLAC presentación de los gastos de operación y mantención anual, estimados para la iniciativa denominada FRIL 2020, “Mejoramiento casino club de huasos de Villa Prat, comuna de Sagrada Familia”**

**Francisco Rocuant profesional SECPLAC:** Actualmente los baños del casino están todos malos, hay que hacerlos de nuevo, hay que hacer baños accesibles, reparar todo lo que es instalación eléctrica, y ver el tema de la cubierta, también reparar el piso que esta llenos de agujeros, esto es una solicitud de parte del club de huasos que estaba trabajando con el usufructo del casino.

**Concejal Jorquera:** ¿cómo va eso?

**Francisco Rocuant profesional SECPLAC:** Con Luis Reyes lo estamos viendo le entregaron a él una documentación pero hay que revisarlo, eso tenemos que verlo luego, porque hay plazos que cumplir.

**Concejal Quiroga:** ¿Qué plazo tiene usted?

**Francisco Rocuant profesional SECPLAC:** Lo ideal de esto sería ingresarlo la primera o segunda semana de julio si estamos con toda la documentación a fin de este mes.

**Concejal González:** ¿Pero Luis que le dijo?

**Francisco Rocuant profesional SECPLAC:** Que ya se había ingresado la documentación, pero pidieron una actualización de esa documentación del dominio vigente y esas cosas, pero igual es más rápido porque el dominio vigente lo entregan el mismo día, y estamos en eso, los gastos de operación son \$454.800 eso es electricidad, agua potable y la mantención del casino, esto es anual.

**Concejal Díaz:** Hay que tener bien claro el tema del contrato

**Francisco Rocuant profesional SECPLAC:** Si pero ellos ya habían entregado documentación.

**Concejal Quiroga:** ¿Este es un Fril también?

**Francisco Rocuant profesional SECPLAC:** Si es un Fril por 60M

**Alcalde:** Uds. saben que todos los proyectos Fril para poder postular, tiene que estar a nombre de la Municipalidad, por lo mismo a los que quieren un Fril nosotros le damos a conocer esta limitancia para ello y están de acuerdo a entregarlo a la Municipalidad

**Concejal Quiroga:** ¿Cuál es la superficie del casino?

**Francisco Rocuant profesional SECPLAC:** Son 600m<sup>2</sup>, atrás tienen bodega y todo pero eso no está considerado, porque no está regularizado.

**10:00 am asiste Paulina Contalba profesional SECPLAC presentación de los gastos de operación y mantención anual, estimados para la iniciativa denominada FRIL 2020, "Reposición camarines, graderías y cierre cancha, club deportivo Mitjans, comuna Sagrada Familia"**

**Paulina Contalba profesional SECPLAC:** Buenos días, bueno el proyecto considera unos camarines de 80mts<sup>2</sup>, cierre perimetral de la cancha y dos graderías de 12 de largo con 5 niveles para sentarse, los gastos de mantención y operación corresponden a electricidad que al año serían \$240.000, agua potable \$120.000 al año y los gastos de mantención que al año serían \$96.000, todo eso suma \$456.000.

**Concejal González:** ¿El proyecto de cuanto es en total?

**Paulina Contalba profesional SECPLAC:** El monto del proyecto es de 99M y fracción

**Concejal González:** Y ese Alcalde también es igual que el otro.

**Alcalde:** ¿Este está firmado ya?

**Paulina Contalba profesional SECPLAC:** Falta solo inscribir el usufructo

**Concejal Quiroga:** ¿Y el terreno?

**Paulina Contalba profesional SECPLAC:** Ya se firmó ante notario con el dirigente y el Alcalde, ahora solo falta inscribir el usufructo en el conservador de bienes raíces de Molina

**Concejal Jorquera:** Claro y ahí no se podía invertir por el dominio de la cancha

**Paulina Contalba profesional SECPLAC:** Ellos tienen unos camarines que son una mediagua.

**Concejal Jorquera:** Es como el mismo tema de Santa Emilia

**Concejal Quiroga:** Hace un año nosotros vimos como Concejo las subvenciones, y con este club no pudimos hacerlo porque el terreno no era de ellos.

**Alcalde:** En ese tiempo, pero ahora ya está a nombre de ellos.

**Paulina Contalba profesional SECPLAC:** Ahora en la escritura de ellos dice que está a nombre del club.

**Concejal Quiroga:** ¿Qué plazo tiene Ud.?

**Paulina Contalba profesional SECPLAC:** El proyecto ya fue ingresado, siempre vuelve con observaciones, una de esas observaciones que no está el certificado de mantención, más el dominio, entonces para poder avanzar.

**Concejal Ramírez:** En el tema de las preguntas que uno hace, en el caso mío, de la cantidad de años, es para que no pasen ellos los problemas que pasamos nosotros, en la Isla, Santa Adriana, que se trabajó en beneficio de la comunidad y ahora tiene problemas que ya no los tienen, por eso pregunto si esta todo regularizado.

**10:15 am asiste Angélica Méndez profesional SECPLAC presentación de los gastos de operación y mantención anual, estimados para la iniciativa denominada FRIL 2020, "Construcción plaza Independencia, comuna Sagrada Familia"**

**Angélica Méndez profesional SECPLAC:** Bueno días, vengo a presentar los gastos operacionales de la construcción de la plaza Independencia, si bien el año pasado ya se presentaron estos gastos, desde el Gobierno Regional no pudieron realizarlo, entonces nuevamente este año se reincorporo el proyecto, que consiste en \$660.000 al año donde mensualmente se gastarían \$55.000, la construcción de la plaza Independencia cuenta con 2362 mts<sup>2</sup>, se considera la instalación total de ese terreno, una vereda accesible, un área de juego y equipamiento, máquinas de ejercicios, el monto son 98M.

**Concejal Toledo:** ¿El canal se va a cerrar con algún muro?

**Angélica Méndez profesional SECPLAC:** Va con un cierre perimetral todo el borde.

**Concejal Quiroga;** ¿Ud. tiene plazo para subir este proyecto?

**Angélica Méndez profesional SECPLAC:** Tenemos hasta julio para poder subirlo.

**10:30 am asiste Maryaliz Pino Jefe DAEM, presentación Cuarta Modificación Presupuestaria correspondiente a incorporación a presupuesto de ingresos percibidos por concepto de bonificación por retiro voluntario ley 20.964 para asistentes de la educación.**

**Gonzalo Acevedo Profesional DAEM:** Buenos días, primero quiero explicarles el hecho de que este yo acompañando a Pamela que es la encargada de finanzas, es producto de un nuevo sistema de turnos que estamos adoptando en el Departamento por la alza de contagio en la comuna, la jefa también me pidió que les comentara, que ella esta con turnos más largos por el tema de que va a ver a su papá, él se hizo un test el viernes pasado le arrojó no positivo, pero si alterado se volvió a tomar un test le salió negativo, así que el sábado a primera hora se fue a tomar un PCR, va estar de vuelta una vez que

le entreguen el resultado, respecto a la modificación a grandes rasgos tiene que ver ingresos percibidos de la ley 20.964 de los asistentes de la educación, son para dos asistentes de la educación del Liceo Polivalente, están del 2017 esperando esos dineros que son para el retiro voluntario.

**Pamela Profesional DAEM:** Buenos días, como dijo Gonzalo corresponde a la cuarta modificación presupuestaria, que es por retiro según la ley 20.964, esto corresponde al aumento de ingreso en la cuenta de otros de \$23.258.495, adjunto va el documento de los montos por cada asistente, mencionar también que los montos son distintos por los años de servicio.

**Concejal Toledo:** ¿Esto no había sido presentado antes?

**Pamela Profesional DAEM:** El año pasado corresponde que cuando se postula, pasa por acá primero y ahora que llega el dinero pasa nuevamente.

**Alcalde:** No sé si ustedes tienen la voluntad de aprobarlo o rechazarlo, más que nada para ver el tema de la indemnización

**Aprobación Cuarta Modificación Presupuestaria correspondiente a incorporación ha presupuesto de ingresos percibidos por concepto de bonificación por retiro voluntario ley 20.964 para asistentes de la educación.**

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Don Osvaldo?

**Concejal Jorquera,** vota sí.

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Don José?

**Concejal González,** vota sí.

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Don Alen?

**Concejal Quiroga,** vota sí.

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Don José?

**Concejal Toledo,** vota sí.

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Don Andrés?

**Concejal Díaz,** vota sí.

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Don Claudio?

**Concejal Ramírez,** vota sí.

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Alcalde?

**Alcalde,** vota sí.

---

**10:45 am asiste Luis Reyes, asesor jurídico, presentación al Honorable Concejo Municipal, para celebrar contrato entre la empresa SOCIEDAD CONSTRUCTORA EDIFICA LTDA. Y EL MUNICIPIO, convención que supera las 500 UTM, conforme al proceso licitatorio ID 4134-15-LP20 REPARACIÓN DE BACHEOS EN ACERAS Y CALZADAS.**

**Alcalde:** Don Luis antes que haga la presentación los Concejales quieren preguntarle el tema de los comodatos o usufructo que existen en el Club de Huasos de Villa Prat, porque recién hicieron la presentación del casino y del Club deportivo Mitjans la Campana.

**Luis Reyes, asesor jurídico:** Al menos del usufructo de Villa Prat el documento fue redactado hace unos dos o tres meses atrás, justamente porque esta situación que se iba a postular a un proyecto, ese documento las copias las tiene el presidente.

**Alcalde:** ¿Y de Mitjans la Campana?

**Luis Reyes, asesor jurídico:** Ese usufructo está listo, está redactado junto con el de la cooperativa que era uno y el de la Campana porque la misma semana fueron firmados.

**Alcalde:** Gracias, ahora la presentación

**Luis Reyes, asesor jurídico:** Se ha solicitado la presentación de la obra "Reparación de bacheos en aceras y calzadas", teniendo presente que dicha contratación supera las 500UTM, las bases administrativas. Técnicas, planos y demás anexos de la licitación fueron aprobados mediante decreto exento N° 1788 de fecha 22 de abril del 2020, así mismo la licitación de la adjudicación fue aprobada mediante decreto exento N°2217 a la sociedad constructora Edifica limitada, el valor de ejecución de la obra, de acuerdo a lo que presento es de 38M más IVA, el plazo es de 81 días corridos a contar de la acta de entrega de terreno, las garantías son tres, la primera que es seriedad de la oferta, fiel cumplimiento del contrato, correcta elaboración del estudio.

**Concejal González:** ¿Este proyecto se postula al Gobierno Regional?

**Luis Reyes, asesor jurídico:** Si son fondos que viene de Subdere.

**Concejal González:** ¿Entonces no son recursos de nosotros?

**Luis Reyes, asesor jurídico:** No, son proyectos que se aprueban que emanan de convenios.

**Concejal Díaz:** No sé si tendrá el dato técnico ¿de cuantos metros es el proyecto?

**Luis Reyes, asesor jurídico:** No tengo claro las especificaciones técnicas del proyecto.

**Patricio Salinas Director DOM:** Para responder un poco a su duda Concejal, están dentro de los 8 proyectos PMU que se aprobaron, incluso hay algunos que ya pasaron por el Concejo, este sería el quinto, son un tema de investigación del Ministerio de Vivienda, para baches que son urbano, y permite que los Municipios puedan postular a estos proyectos que son Subdere, para poder mejorar la calzada y la cantidad de metros exacta está

de acuerdo a un levantamiento que se hace, no tengo el número exacto en estos momentos pero son todos esos baches que se encuentran, en las calzadas del pueblo de Sagrada Familia.

Alcalde: ¿No sé si quieren hacer la votación de forma inmediata?

**Aprobación para celebrar contrato entre la empresa SOCIEDAD CONSTRUCTORA EDIFICA LTDA. Y EL MUNICIPIO, convención que supera las 500 UTM, conforme al proceso licitatorio ID 4134-15-LP20 REPARACIÓN DE BACHEOS EN ACERAS Y CALZADAS.**

**Secretario Municipal (s)**, pregunta, ¿Don Osvaldo?

**Concejal Jorquera**, vota sí.

**Secretario Municipal (s)**, pregunta, ¿Don José?

**Concejal González**, vota sí.

**Secretario Municipal (s)**, pregunta, ¿Don Alen?

**Concejal Quiroga**, vota sí.

**Secretario Municipal (s)**, pregunta, ¿Don José?

**Concejal Toledo**, vota sí.

**Secretario Municipal (s)**, pregunta, ¿Don Andrés?

**Concejal Díaz**, vota sí.

**Secretario Municipal (s)**, pregunta, ¿Don Claudio?

**Concejal Ramírez**, vota sí.

**Secretario Municipal (s)**, pregunta, ¿Alcalde?

**Alcalde**, vota sí.

---

**Concejal Ramírez:** Don Luis una consulta ¿Qué ha sabido usted con el tema de Santa Adriana?

**Luis Reyes, asesor jurídico:** La semana pasada reitere el tema, ahora los tribunales como le digo, si bien no hay nada de audiencia muchos funcionarios están con teletrabajo, pero la semana pasada se reiteró el fallo.

### **Incidentes**

#### **1. Concejal Osvaldo Jorquera**

- **No nos ha mandado la lista de los paraderos que se van a mejorar**

**Alcalde responde,** le diré a Marcos Muñoz que se los envíe

#### **Concejal Osvaldo Jorquera**

- **Atrás del Agua Potable hay como una vereda, poner un par de focos, porque en esa población camina mucha gente y está bastante peligroso**
- **El toque de queda es bastante bueno para una parte, pero también es malo, hay poca gente en la calle, pero hay mucha gente que anda haciendo desordenes**
- **El foco para el paradero el taco.**
- **Por el clima que estamos teniendo. Las bermas de aquí del pueblo para abajo no se nota nada.**
- **Un semáforo de tres tiempos para que la gente tenga la advertencia de bajar la velocidad.**
- **Agradecer el trabajo del personal, pero también hay que cuidarlos porque están en peligro.**
- **Lo otro las cajas me gusta la modalidad que están trabajando en conjunto con el presidente, porque realmente valoren a los presidentes porque siempre trabajan sin esperar nada a cambio.**

**Alcalde responde,** el problema de las cajas que la gente tiene que entender que viene por etapa, a algunos les va a llegar primero y a otros después.

#### **Concejal Osvaldo Jorquera**

- **No malgastar los proyectos, hacer proyectos con la gente que esta cesante, contratar gente para reparar cosas, obras menores que le pueda servir a esa gente que esta cesante para que pueda trabajar.**

**Alcalde responde,** lo que pasa que la gente pretende que el estado le pague más, entonces mucha gente viene por trabajo y uno le dice pucha lamentablemente el trabajo que tengo es como para parar la olla no más.

**Concejal Jorquera interviene,** pero se sabe que en estos tiempos no hay más que eso, se entiende.

## **2. Concejal José González**

- **La Sanco Santa Adriana por lo menos pasar maquina**

**Concejal Toledo interviene,** hacer tira eso que se ve ahí y una máquina que empareje el camino

**Alcalde responde,** estoy esperando que pasen una máquina que es más grande para poder sacar todo.

### **Concejal José González**

- **Una consulta, hay un funcionario que fue detenido le quitaron su licencia por dos años, cual es el procedimiento por parte de nosotros, porque fue en toque de queda y en estado de ebriedad.**

**Alcalde responde,** ese es problema de la fiscalía, lo mismo que paso con otro funcionario un tiempo atrás en la fiesta de la chicha, mientras la fiscalía no tome una decisión nosotros no podemos hacer nada.

**Concejal González interviene,** por eso le digo dentro del toque de queda hay una ley para eso

**Alcalde responde,** hay suerte para algunos y no para otros, hay muchos que manejan en estado de ebriedad y no les pasa nada

**Concejal Toledo interviene,** Alcalde ¿está trabajando el funcionario?

**Alcalde responde,** Si está trabajando

**Concejal Toledo interviene,** entonces Ud. debe tomar las medidas

**Alcalde responde,** pero que medidas voy a tomar si a mí no me ha llegado nada de la fiscalía

**Concejal Toledo interviene,** si es funcionario Municipal y tiene algún cargo, ya debiese estar suspendido de su trabajo.

**Alcalde responde,** y porque con este funcionario, si hubieron dos funcionario que les paso lo mismo y no me pidieron nada con ellos.

**Concejal González interviene,** es que no sabíamos, lógicamente uno no puede saber todo lo que pasa

**Alcalde responde,** lógicamente donde hay un contacto más cercano con el Alcalde

**Concejal Toledo interviene,** es para todos

**Alcalde responde,** no es para todos, cuando tuvo el problema el memo no reaccionaron de la misma forma.

**Concejal Toledo interviene,** Alcalde y quien va ser el culpable, lo van a culpar a Ud. que no hizo nada.

**Alcalde responde,** yo no tendría moral para decir que el funcionario en estado de ebriedad.

**Concejal Toledo interviene,** eso me lo dice a mí

**Alcalde responde,** no yo lo digo que no tengo moral porque

**Concejal Toledo interviene,** no si estamos bien, aquí nos pueden llamar a nosotros, y preguntar ¿qué ha hecho el concejo?

**Alcalde responde,** la fiscalía es la que sanciona, la fiscalía en estos momentos le entrego su licencia de conducir, la fiscalía tomara la decisión más adecuada para su caso.

**Concejal González interviene,** ¿le entregaron la licencia?

**Alcalde responde,** si por eso le digo que la fiscalía tiene que dar la resolución.

**Concejal Toledo interviene,** si ese funcionario fue pillado en estado de ebriedad, pero si usted sabe eso, para mi usted debería sancionar.

**Alcalde responde,** yo no hago leña del árbol caído

**Concejal Díaz interviene,** puede hablar con Luciano Moraga para hablar algunas cosas de emergencia de la comuna

**Alcalde responde,** está en las barreras llega a las 11:30.

**Concejal Ramírez interviene,** Ud. Alcalde está defendiendo la postura de su trabajador, pero yo la cosa la veo por otro lado, la Municipalidad es el espejo de la comuna y debe dar ejemplo y si un funcionario Municipal lo hace lo hizo conscientemente, sabiendo que no puede andar fuera de la hora del toque de queda, porque si a los Concejales no pasara algo así, tienen que cuidarse en ese aspecto, mantener el orden no andar en estado de ebriedad en la calle y menos el funcionario en el puesto de trabajo que lo está haciendo, yo creo que aquí no es defender ni ponernos a pelear por algo, cuando las cosas se hablan deben ser parejas para todos, nos enteramos muchas veces por la gente de afuera lo que esta pasando en el Municipio, hace poco entro a trabajar un joven, yo no tengo nada en contra de la gente que entra a trabajar porque todos trabajan por una necesidad, pero cuando entro a trabajar este joven de Corral de Piedra, usted sabe en las condiciones que lo recogieron en la plaza, que tuvo un problema y la ambulancia se lo tuvo que llevar a la posta por sobredosis, entonces también tiene que ver eso, pero recuerde que cuando se habla de un trabajador que está en esas condiciones se habla en contra del Municipio, y hace pasar a todos por igual aunque solo sea una persona, es simplemente hablar con los empleados Municipales y decirles cuidado con lo que están haciendo, no es privarlos porque en su horas libres pueden hacer lo que quieran, pero con esta situación que estamos con la pandemia el cuidado a no estar en fiestas, no estar en estado de ebriedad y no andar después de la hora del toque de queda.

**Concejal José González**

➤ **La carta al Mercurio**

- **Sobre las cajas de alimento, la idea es que se las entreguen a la gente que necesita realmente, en un sector una persona que trabaja, dijo que iba a pedir una caja y se la daban igual sin tener la necesidad respectiva ¿Cómo se controla eso?**

**Alcalde responde,** a ver aquí la gente que pregunta yo le he dado la siguiente respuesta, por eso le pedimos la ayuda a los presidentes de la junta de vecinos y nosotros le creemos al presidente de la junta de vecino, las realidades no son las mismas que habían hace 5 o 6 meses atrás, hay algunas personas que estaban trabajando y perdieron su puesto de trabajo, y están viviendo lo mismo que el resto, no tienen trabajo y tampoco que comer y los presidentes de la junta de vecino son los que ven esas realidades, hay gente que ha venido a hablar conmigo que está trabajando tanto su esposa como él y han venido a buscar la canasta familiar y yo les digo que no, que la canasta familiar se le está dando prioridad a la gente que está sin trabajo o en alguna condición precaria, al final vamos a entregar 3000 canastas a 3000 familias.

**Concejal Ramírez interviene,** hay presidentes que no se mojan el potito, yo le nombro al tiro uno, en la población Independencia escribió a toda la gente, hay como tres familias que no las incluyeron, me lo comentaron, vine a social a preguntar y efectivamente toda la gente está inscrita, cuando se dice adulto mayor, en ese sector hay 5 adultos mayores no más que eso, pero están todos inscritos entonces yo creo que tiene que ver prioridad, incluso una familia de un funcionario Municipal, yo creo que teniendo trabajo no podemos hacer eso.

**Concejal Quiroga interviene,** durante la semana me llamo la señora Marisol Moraga como es la encargada en el sector de la Isla, y entregaron una lista gigante, pero en otros sectores no, el presidente volvió a recalcar en las redes sociales.

**Alcalde responde,** pero esa no es la idea es re fácil escribir en las redes sociales, pero no sirve

**Concejal Quiroga interviene,** a que voy con esto Alcalde Ud. dice que no ha llegado el total de las cajas y a la señora Marisol la llame 3 días diferentes y andaba repartiendo cajas en los diferentes sectores, ¿Cuál es el procedimiento que están realizando?

**Concejal González interviene,** para terminar la idea es delegar hacia los presidentes porque ellos son los encargados de ver más en terreno las cosas, pero como algunos presidentes los vi preguntando en internet quien se puede inscribir lo encuentro una tontera.

**Alcalde responde,** por lo mismo me quiero juntar con todos los asistentes sociales, ojala hacer un equipo y salir por sectores, poder ver en terreno la realidad, la idea es hacer un barrido por los sectores quizás los presidentes de la junta de vecino se van a molestar, peor también le estamos dando la oportunidad, me acuerdo la primera vez que dije cuando nosotros compremos las cajas a las primeras personas que les vamos a pedir colaboración a los presidentes de la junta de vecinos, ustedes nos felicitaron, le estamos pidiendo la colaboración porque ellos están viendo la realidad de

lo que está pasando, pero claro que era lo que siempre nos decían los presidentes, que no los tomábamos en cuenta.

**Concejal Díaz interviene,** Alcalde hay labores y labores, pero con el tema de las cajas de mercadería yo siempre he dicho que los presidentes de la junta de vecino no son los indicados, para eso están los asistentes sociales.

**Alcalde responde,** si pero los asistentes sociales al día de hoy están con turnos, y tampoco están viendo la realidad, porque no es lo mismo que pasaba hace 3 o 4 meses atrás, lo que se está viviendo ahora.

**Concejal Quiroga interviene,** pero el presidente tampoco claro si tiene más cercanía, pero el colega está bien que se estén incluyendo, pero no todos están haciendo la pega, en los Quillayes la junta de vecino hizo el mismo comunicado que ellos no se hacen cargo, entonces alcalde ¿Quién es el canal directo aquí de la señora Marisol Moraga?

**Concejal Toledo interviene,** una gente que trabaja conmigo en Curico le armaron la casa que tenía una enfermedad y este muchacho se fue para Curico, en un sitio pegado con una mediagua de 3x3, yo le pasaba algún dinero porque en este tiempo estos muchachos no guardan, yo le dije anda a ver si en la municipalidad te pueden ayudar, vino el viernes, le dijeron que el lunes, y el lunes le dijeron que no había nada.

**Alcalde responde,** a ver el funcionario Municipal no puede decir que no hay nada, nosotros tenemos en estos momentos prácticamente 700 cajas que entrego el Gobierno, de lo cual nosotros hemos entregado como 300 cajas y a parte que a nosotros como Municipalidad el día jueves nos llegaron una canastas que son prácticamente para dos semanas, lo que a mí me interesa es que me digan quien fue el funcionario que les dijo eso

**Concejal Toledo interviene,** pero su usted quiere yo le puedo decir que venga a hablar con usted y dile que funcionario te dijo, a mí me dijo que le habían dicho eso, pero no que funcionario.

**Alcalde responde,** también tengo que reconocer que hay decidía en algunos funcionarios, lamentablemente las personas por fuera hablan, pero cuando tienen que hacer la denuncia como corresponde, la única forma que a mí me respalda que la gente sea responsable haciendo una denuncia, ustedes saben que hemos sacado gente cuando han hecho denuncias.

**Concejal Ramírez interviene,** lo primero que piden porque yo he venido aquí por varias situaciones es el registro social de hogares, si la persona no lo tiene hecho no tiene acceso, porque es un requisito que tiene que tenerlo si o si, lo otro a través de la junta de vecino, y no me retracto de lo que dije y todo porque los mismo presidentes me pidieron y llamaron al Municipio que querían ser partícipe de esta situación, yo estuve de acuerdo por una razón muy simple, llegan 700 cajas y solamente en el pueblo cuanta gente va a llegar a hacer fila aquí y le va a dar y la gente de la tercera edad que vive en los sectores lejanos no va a tocar porque no puede venir.

### **Concejal José González**

- **Para la reunión del próximo mes porque no busca un espacio más amplio para que no estemos tan apretados o si no hacer online**

**Alcalde responde,** desde el próximo concejo lo vamos hacer vía zoom, la persona que tiene problema es donde José Toledo, me van a disculpar si ando con un poco menos de ánimo, pero falleció el Alcalde de Til Til un gran amigo y una muy buena persona, que no fue por Covid, tuvo un ataque.

### **3. Concejal Alen Quiroga**

- **Yo creo Alcalde que las cajas hay que ordenar un poco el desorden que se está formando de ambas partes, pero estamos siendo participe de la mala entrega de las cajas.**

**Alcalde responde,** insisto nosotros nos hacemos responsables más que nada con los presidentes de las juntas de vecino que están haciendo su trabajo, por culpa de 3 o 4 presidentes de junta de vecino que no están haciendo su trabajo y los van a pelar igual, que porque este toco y a mí no, en este momento yo tengo pensado si usted me pregunta si hay una cuarentena en el pueblo yo tengo reservado para salir en ayuda de la gente que no salga a trabajar y no salga a comprar, porque si estoy pidiendo una cuarentena debo estar preparado para la gente que no tiene

**Concejal Quiroga interviene,** es mas en Curico decidieron abrir todas las tiendas este fin de semana porque viene un día del comercio.

### **Concejal Alen Quiroga**

- **Ayer hubo un accidente donde se pasó llevar el paradero de la iglesia católica, el disco pare está muy atrás y no se ve, también había solicitado una barrera porque de noche esta demasiado oscuro es camino.**
- **Las curvas de la entrada a Parroncillo, la Higuera ¿Qué vamos hacer con eso, se va a notificar?**

**Patricio Salinas director DOM responde,** eso fue solicitado a la global

**Alcalde interviene,** lo único que nos falta, don Diego Castro ya está notificado, pero no tengo el número de teléfono de los dueños del canal de al lado, donde estaba antiguamente "Manto Verde"

### **Concejal Alen Quiroga**

- **Relacionado con lo que está pasando hace 15 días atrás teníamos 4 casos en la comuna y ahora tenemos 38, entonces ¿Qué va a pasar de aquí a una semana más? Creo que hay que terminar con la marcha blanca.**

**Concejal Díaz interviene,** disculpe colega pero decía el decreto que esta nueva ordenanza iba a ser efectivo una vez que el Municipio lo publicara y el Municipio aun no lo publica, por lo tanto, no tenemos ordenanza que obligue a los negocios a cerrar a las 9 pm y que las personas anden con mascarilla, ósea aun no tenemos ordenanza

**Alcalde responde,** está claro lo que está diciendo Concejal pero lo primero que tenemos que hacer es educar, y lo hemos hecho sobre todo con todos los dueños de los negocios, que lo han tomado de muy buena manera, lo que si nos falta y eso si hay que reconocerlo es que el común de la gente ya ande con sus mascarillas el día a día.

**Concejal Quiroga interviene,** entiendo Alcalde la parte de educar, pero Ud. está educando a la gente que le hace el boca a boca no más, quizás hay que seguir educando para que no nos veamos con la sogá en el cuello, haciendo una publicación que en una semana más, se termina la marcha blanca y sigámonos cuidando entre todos.

#### **Concejal Alen Quiroga**

- Relacionado con los cambios de luminaria en los sectores, donde si me he dado cuenta que hay un cambio en donde la luminosidad mejoro mucho, otras personas me han escrito si es posible realizar una ampliación de obra.

**Alcalde responde,** voy a revisarlo primero con DAF e ir viendo, lo voy a conversar

#### **4. Concejal José Toledo**

- **Quisiera saber el listado de las personas que se les entrega las cajas.**

**Alcalde responde,** una cosa que nos pidió el estado es que no diéramos a conocer los nombres.

**Concejal Toledo continua,** ahí estamos mal porque como sabemos aquí a que gente se les entrego y si verdaderamente necesita.

**Alcalde responde,** por lo mismo uno trata de no participar en este tipo de cosas, para mí no es muy agradable tampoco que venga gente del Estado a hacer las entregas, pero si usted me dice que va a mantener la rigurosidad lo puedo hacer.

**Concejal Toledo responde,** yo sé que hay gente que recibió cosas y no las necesitaba, le están quitando el lugar a otro, estos días una señora de la población de la posta, ahí el presidente dijo que no se hacía cargo y ahí hay harta gente que necesita

**Alcalde responde,** lo que debemos hacer, mire ahí hay un problema que es netamente de Estado, porque mire viene las canastas del Gobierno, las del Gobierno Regional, las de OPS, vienen unas por los adultos mayores, pero que pasa, por ejemplo si el programa me dice que hay que entregar Juan Pérez y él está esperando que llegue su canasta, yo no le puedo entregar la canasta del Gobierno y después voy a entregarle la otra canasta, entonces es un problema que es para nosotros

**Concejal Toledo interviene,** en el concejo pasado yo pregunte cuando llegaban esas cajas, porque esa gente está esperando.

**Alcalde responde,** yo le entrego una caja a una persona y después me llega la otra canasta, no se la puedo entregar nuevamente porque en los registro me va a salir que tiene dos canastas y después entonces voy a tener que devolver la canastas y no se a quien se la van a entregar, les doy un caso de una funcionaria Municipal, donde su madre no recibe ningún tipo de beneficio, no le entregaron canasta porque la hija era funcionaria Municipal y podía ser mal visto, entonces no sabemos los criterios que podemos utilizar.

**Concejal Toledo interviene,** pero si ella es funcionaria Municipal no puede, pero la mamá no tiene nada que ver ahí

**Alcalde responde,** totalmente de acuerdo, pero ese presidente de junta de vecino cual fue el criterio que utilizo

#### **Concejal José Toledo**

- **Luminaria de la cancha de Juventud**
- **En la plaza hay muchos focos quemados**

**Alcalde responde,** en el proyecto PMU que se da todos los años va directamente a la plaza

#### **Concejal José Toledo**

- **El otro día le dije cuando no se nos pagó la dieta, Ud. tiene que pagarnos unos viáticos del 23 de Agosto del 2019, de este informe que dio la Contraloría aquí no se dijo nunca nada, Ud. tenía 30 días para apelar a eso, esto no paso por el Concejo.**

**Administrador Municipal responde,** podría darme el número del oficio para poder buscarlo.

**Concejal Toledo responde,** aquí esta y dice que el Alcalde tenía 30 días para apelar o si no devolver la plata a las arcas Municipales

**Administrador Municipal responde,** me puede dar el número de oficio para tener una respuesta en la próxima sesión de Concejo.

**Concejal Toledo interviene,** la respuesta y si Ud. hizo la apelación a la Contraloría o si no el comprobante de que la plata se devolvió las arca Municipal.

### Concejal José Toledo

- **Aumento de obras que se hizo en todas las plazoletas de la comuna por 150M y yo pienso que por ahí está siendo investigada la Municipalidad, porque ese trabajo no se hizo y se pagaron 150M en diciembre del 2019 ¿Qué pasa con eso?**

**Alcalde responde,** No sé de qué está hablando Concejal

**Concejal Toledo pregunta,** don Patricio está aquí, ese aumento de obra, paso por el Concejo, acuérdesse Alcalde que yo le dije “No será para tapar un hoyito” fueron 150M más IVA, y en diciembre del 2019 se iban a pagar 50M, en la plazoleta que está a tras del MEC según ese contrato se iban a cambiar todas las luminarias, si no se puede para la próxima reunión quiero la respuesta de eso, yo pienso que por eso está siendo investigada la Municipalidad

**Alcalde responde,** si Ud. dice que estamos siendo investigados por eso, ¿tiene pruebas?

**Concejal Toledo responde,** o por las cosas que están pasando, lo que es electricidad

**Patricio Salinas Director DOM responde,** le voy hacer llegar la información Concejal, pero el tema de la investigación que está apareciendo en los medios es contra la empresa ITALECOM, una empresa que nunca ha trabajado acá, en segundo lugar el tema del aumento de contrato es con ELECNOR, es un contrato del 2011 y está vigente hasta septiembre de este año.

**Concejal Toledo pregunta,** ¿y nunca se hizo ese aumento de obra?

**Patricio Salinas Director DOM responde,** recuerde que la contraloría hizo la investigación.

**Concejal Toledo interviene,** eso no tiene nada que ver estoy hablando de una que fue por 300M, que se hizo en la cancha de lo Valdivia y en todas las plazoletas y después llego ese aumento de obras aquí y lo aprobaron y yo no lo aprobé “No será para tapar un hoyito” y en diciembre del 2019 se iban a pagar 50M y después venían las cuotas.

## **5. Concejal Andrés Díaz**

- **Le quiero recordar que usted tiene un compromiso de luminaria con dos pasajes en Villa Prat y con los dirigentes de los clubes deportivos.**
- **Alguna novedad del ITO fiscalizador de la planta de los Quillayes**

**Patricio Salinas Director DOM responde,** la solicitud de ampliación de contrato tanto de las obras civiles como se la asesoría se tienen que enviar juntas, que es una reevaluación que se hace en la Municipalidad y posteriormente tiene que haber un estudio de reevaluación al Gobierno Regional y eso fue ingresado la semana pasada, el día 10 de junio tengo copia del oficio.

### **Concejal Andrés Díaz**

- **Me tiene preocupado el pasaje “Villa las Acacias” en Villa Prat, los loteos brujos con el paso de los años ya se completaron casi todos los terrenos hay viviendas ahí, el problema que tienen es que no tienen agua, entonces va el camión a dejarles agua, pero como está la subida con la lluvia el camión no puede llegar allá, ellos están solicitando la posibilidad de colocar ripio al camino, para que el camión del agua pueda llegar hasta arriba para poder dejarles agua.**

**Patricio Salinas Director DOM responde,** yo quiero hacer dos alcances, bueno ese tema es justamente cuando hablamos de una autoridad como inspector de obra de hacer cumplir la ley de construcción, donde se produce estos loteos brujos, se produce esto que los vecinos que compran ahí benefician a un particular que vende derechos, que no tiene ninguna rentabilidad hacia el Municipio, pero el Municipio tiene que colocar recursos para arreglar caminos, para colocarles agua, entonces entendemos que es una necesidad porque no podemos dejarlos solos, pero se genera por una irresponsabilidad de una persona que vende terrenos, nosotros tenemos pedido material, ripio para hacer mejoramiento, nonos han autorizado aun la orden de compra y vamos a tratar de priorizar las Acacias, para poder mejorar la accesibilidad, ahora para el tema de los loteos que están irregulares, se están haciendo regularización por intermedio de bienes nacionales, tengo entendido que en las Acacias comenzaron con 3 o 4, ahí hay una disposición del propietario netamente, porque la calle entre comilla es privada, pero la calle traspasarla a un espacio público.

**Concejal Díaz interviene,** yo lo entiendo don Patricio se los dije a las personas cuando converse con ellas, que no puede ser posible que la gente construya donde quiera, yo el día de mañana me hago una casa en la punta del cerro y no puedo exigir, que me hagan veredas, me pavimenten y me den luz y agua, pero el tema que ya está ahí y no es una casa si no que se completó, se transformó ya en un villa.

### Concejal Andrés Díaz

- Estaba revisando los documentos que llegaron con los proyectos el otro día, que en su mayoría me parecen muy buenos a excepción del proyecto que es para reparar el casino del club de huasos de Villa Prat, se lo he dicho a usted que a veces siento que hay un pequeño problema de prioridades y cuando veo que llega un proyecto por 60M para reparar un casino, que finalmente es de privados, un casino donde se lucra con él, versus otros sectores que están totalmente abandonados, inclusive en sectores que usted hizo compromiso con ellos como lo son, la villa huaso Correa y la población el Bosque en ambas se comprometió con el área verde y que aún siguen a la espera porque usted retiró esos proyectos de los Fril, creo que ahí se equivoca, porque si lo hace por un problema personal conmigo a mí no me afecta en lo absoluto, entonces cuando veo un proyecto por 60M para un club de huasos, que no tengo nada en contra de los huasos, y a lo mejor lo que estoy diciendo no va ser muy popular, tenemos sectores en Villa Prat que las veredas prácticamente no existen, lo invito a caminar por la villa huaso Correa, las veredas del sector poniente de Villa Prat, paraderos en muy mal estado, hay aproximadamente 14 poblaciones en Villa Prat que cuentan con un terreno para área verde, entonces cuando se da prioridad a arreglar un casino de club de huesos versus a todo esto que le nombre siento y comprendo a la gente cuando reclama frente a la clase política, incluso cuando hacen desmanes porque es la única forma de llamar la atención de los políticos que viven en una nube, que solamente lo que les importa es estar bien con los que están cerca de ellos, porque Ud. esta priorizando entregarle 60M de pesos a un club de huesos, versus áreas verdes para que los niños puedan jugar.

### 6. Concejal Claudio Ramírez

- Ampliación contrato ITO los Quillayes, yo siempre he respetado mucho el trabajo Municipal y a todos los jefes de acá, me gustaría que cuando den una información sea buena o mala, la den igual, yo el martes 9 solicite si habían enviado el documento del ITO a Talca, Ud. me dijo que si, que tenía la copia y que me la iba a dar, don Patricio acaba de decir que el día 10 de Junio recién se envió la información hacia allá.

**Administrador Municipal responde,** yo tengo la explicación, esa es la información que me entregaron a mí en esa oportunidad, entonces si a mí me dicen que está ingresado, yo tengo que confiar que esa respuesta es real.

### Concejal Claudio Ramírez

- De acuerdo al documento que tiene Marcos Muños, que nos va a enviar a nosotros sobre la reparación de paraderos por Vialidad que son 20 hay alguna fecha aproximada de inicio de esa obra, porque hay paraderos que están en mal estado y son un peligro.

**Concejal Díaz interrumpe**, había olvidado preguntarle don Patricio el tema de la poda de árboles ayer me di una vuelta por Villa Prat y creo que la comuna pasa por el mismo problema que CGE no hace las cosas, hay sectores de la comuna donde el departamento de obras ha podado algunos árboles, es necesario que lo puedan hacer en otros sectores y no esperar que haya algún tipo de emergencia.

### Concejal Claudio Ramírez

- El informe de cómo va la construcción del estanque de agua potable que se va hacer para la “Villa los Naranjos” en el sector que compro la cooperativa, necesito saber para tener una respuesta a la gente que igual pregunta.
- El avance para lo que es contrato ya, para la construcción de la planta de agua servidas para Sagrada Familia que se aumentó como en 500M, de repente se le informa a la cooperativa algo pero sin documento y le preguntan a uno y tampoco tengo los documentos porque no hay.

**Concejal Toledo interviene**, el otro día yo pregunte y me contesto el Alcalde que a lo mejor se iba a hacer un trato directo

**Concejal Ramírez responde**, si pero quiero saber cómo va eso

### Concejal Claudio Ramírez

- Viendo la situación que estamos enfrentando este asunto de la pandemia y que están con teletrabajo algunos por el contagio no pueden estar hacinado dentro de las oficinas, hay gente que tiene oficina sola y están con turnos que yo creo que no tiene problema de contagio porque no comparte la oficina con nadie, por ejemplo la señora Marisol Moraga, que la necesitamos porque está encargada de la parte de mercadería, ella tiene una oficina sola y yo creo que no tiene problema de contagio con nadie.
- Por ultimo si necesita ayuda con repartir algo, yo estoy a disposición, Ud. sabe que me ha llamado la gente porque me conoce y yo he ido

en la noche a atender a dejar las cosas que me están solicitando a mí, estuve trabajando el fin de semana en Villa Prat con una familia que estaba viviendo a bajo de un nylon, en una carpa y dormían en el suelo con un niño de 3 años, la señorita del súper Jovi ella le construyo una media agua y yo pedí a través de las redes sociales y le llevamos cama, hasta una cocina, me falta el cilindro y necesito que cooperemos entre todos para que le podamos comprar eso.

**Concejal Toledo interfiere,** yo lo compro

**Concejal Ramírez responde,** ya gracias, entonces yo compro la carga

---

El Secretario Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que suscribe Certifica Aprobación gastos de operación y mantención anual, estimados para las iniciativas denominadas “Conservación Gimnasio de lo Valdivia comuna de Sagrada Familia “y la resolución tomada por el Honorable Concejo Municipal de Sagrada Familia, en uso de sus funciones y por la mayoría de los señores Concejales presentes en la 269|° Sesión ordinaria, del día Martes 16 de Junio de 2020.

**Concejal Jorquera,** vota sí.

**Concejal González,** vota sí.

**Concejal Quiroga,** vota sí.

**Concejal Toledo,** vota sí.

**Concejal Díaz,** vota sí.

**Concejal Ramírez,** vota sí.

**Alcalde,** vota sí.

Esta votación queda registrada como **Primer Acuerdo de Concejo Municipal.**

Se otorga este Certificado al **Departamento SECPLAC** de la comuna de **Sagrada Familia,** con copia al **Administrador Municipal.**

En **Sagrada Familia,** a dieciséis días del mes de Junio de 2020.

**CERTIFICADO N°54 /2020**

El Secretario Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que suscribe Certifica Aprobación Cuarta Modificación Presupuestaria correspondiente a incorporación a presupuesto de ingresos percibidos por concepto de bonificación por retiro voluntario ley 20.964 para asistentes de la educación. y la resolución tomada por el Honorable

Concejo Municipal de Sagrada Familia, en uso de sus funciones y por la mayoría de los señores Concejales presentes en la 269|° Sesión ordinaria, del día Martes 16 de Junio de 2020.

Concejal Jorquera, vota sí.

Concejal González, vota sí.

Concejal Quiroga, vota sí.

Concejal Toledo, vota sí.

Concejal Díaz, vota sí.

Concejal Ramírez, vota sí.

Alcalde, vota sí.

Esta votación queda registrada como **Segundo Acuerdo de Concejo Municipal**.

Se otorga este Certificado **al Departamento de Educación de la comuna de Sagrada Familia, con copia al Administrador Municipal**.

En **Sagrada Familia**, a dieciséis días del mes de Junio de 2020.

#### **CERTIFICADO N°55 /2020**

El Secretario Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que suscribe Certifica Aprobación de contrato entre la empresa SOCIEDAD CONSTRUCTORA EDIFICA LTDA. Y EL MUNICIPIO, convención que supera las 500 UTM, conforme al proceso licitatorio ID 4134-15-LP20 REPARACIÓN DE BACHEOS EN ACERAS Y CALZADAS y la resolución tomada por el Honorable Concejo Municipal de Sagrada Familia, en uso de sus funciones y por la mayoría de los señores Concejales presentes en la 269|° Sesión ordinaria, del día Martes 16 de Junio de 2020.

Concejal Jorquera, vota sí.

Concejal González, vota sí.

Concejal Quiroga, vota sí.

Concejal Toledo, vota sí.

Concejal Díaz, vota sí.

Concejal Ramírez, vota sí.

Alcalde, vota sí.

Esta votación queda registrada como **Tercer y Último Acuerdo de Concejo Municipal.**

Se otorga este Certificado **al Departamento de Adquisiciones de la comuna de Sagrada Familia, con copia al Administrador Municipal.**

En **Sagrada Familia**, a dieciséis días del mes de Junio de 2020.

---

**Se levanta la sesión en nombre de Dios, siendo las 11:30 horas del día martes 16 de Junio de 2020.**

**PATRICIO SALINAS CORNEJO  
SECRETARIO MUNICIPAL (s)  
Y  
MINISTRO DE FE DEL  
CONCEJO MUNICIPAL**

**MARTIN ARRIAGADA URRUTIA  
ALCALDE  
Y  
PRESIDENTE DEL CONCEJO  
MUNICIPAL**

**MAU/PSC/kct**

**Distribución:**

**Sr. Alcalde**

**Sres. Concejales (6)**

**Secretaría Municipal**

**Administrador Municipal**

**Oficina de Actas Concejo Municipal**

**Las intervenciones completas emitidas por los Sres. Concejales respecto a los temas tratados en esta Sesión quedan registradas en el Audio N°269°.**